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香港文匯報訊（實習記者 陳楓弘）基於人口

分佈等因素，選舉管理委員會早前公佈2019年

區議會一般選舉選區分界臨時建議。受到影響的

離島區議會昨日舉行特別會議，就長洲選區二合

一等建議作討論。與會區議員一致反對建議，批

評選管會漠視離島區地理及人口增長的實際情

況，不但沒有增加議席，反而將選區胡亂劃分。

民建聯東涌南區議員周浩鼎形容建議「離地」，

認為選管會沒有考慮到離島的交通不便，不利區

議員工作。

長洲選區擬二合一
民記批選管會「離地」

上次立法會
九龍西補選，
明 明 選 咗 做

Plan B都仲要逼退人，嚟緊今次11
月補選，直情玩都唔想畀佢玩，做
到咁絕，以為實老死不相往來，但
反對派超乎常人嘅社交倫理，總要
再派多次花生。話說「自決派」嘅
小麗老千（劉小麗）今個星期六又
搞籌款活動，仲「邀請」屢被「屈
基」嘅老馮（馮檢基）出席捧場
。正所謂「沉默是我最後溫
柔」，老馮唔出聲鬧小麗老千都算
客氣，點知對方轉個頭向媒體報
寸，行為之肉酸，連反對派陣營嘅
黃大仙區議員譚香文都忍唔住話，
「成班『自決派』當日Plan B搬龍
門、輸打贏要，逼佢退選。還要就
咁出一個WhatsApp短訊邀請佢出席
自己的籌款晚宴，這未免欺人太甚
了！」

WhatsApp邀赴宴被無視
做Plan B俾人屈到冇得做，喺民
協又俾班後生仔眼超超，退埋黨仲要
俾人監住發誓話唔再參選咁，老馮喺
政圈嘅晚年生涯都幾坎坷，但對住班
所謂同路人，就再坎坷都仲有。話說
小麗老千諗住今個星期六搞籌款晚
宴，發咗個WhatsApp畀老馮，「邀
請」佢冇份選、有份捐咁話。正常人
真係睬你都有味，老馮亦都冇覆佢，
點知就俾小麗老千唱佢「已讀不回」
喎。

同道人批「攞景兼贈慶」
譚香文就呢件事喺 facebook 出

文，忍唔住問對方「究竟係邀請定
攞景先？」佢就話，逼退人再邀請
人哋嚟籌款，成件事認真「攞景兼
贈慶」。若果真心邀請人出席修補
關係的話，絕對唔係就咁發一個
WhatsApp Message 邀請人出席就
算。
譚又分析，被小麗老千欽點做
Plan B嘅工黨李卓人明明同老馮同
期出道，但喺九西耕耘多年嘅老馮
冇得選，明明係新界西嘅「老泛
民」喺私相授受下就可以空降，

「試問馮檢基又如何甘心？」
家小麗老千唔知會唔會再因反對派不和而

令選情受損，譚香文亦話︰「家陣最需要非建
制派團結一致的是你劉小麗，而不是馮檢
基。」係咁意WhatsApp當邀請，仲要唱人唔肯
覆，「想話暗示阿基小家？」
譚香文最後再補多刀︰「係（喺）從政之
先，首先應該係處事做人，如果一個大學講
師，連對待陣營內不同意見的自己人，都缺乏
應有的尊重及禮數。那就難怪激進陣營今日何
以四分五裂。」
唔少網民都覺得小麗老千真係好過分。「Kei

Sun Tony Lam」話︰「肉酸到不得了。」
有網民就認為今次小麗老千放風都係想進一步

逼退老馮，「Ivan C. Y. Lo」留言︰「想食人隻
車也未免太露骨吧？」「Kee Cyk」就支持老
馮︰「道不同，不相為謀。」

「華生」網民：無貢獻等人貢獻
有啲網民都費事理班反對派點樣狗咬狗，繼

續揶揄佢哋嘅乞錢行為。「花生客」表示︰
「唔覺得呢班人對香港對市民有咩貢獻，反而
係市民對佢哋班人貢獻最多。」

■香港文匯報記者 甘瑜

選管會建議，將長洲南北兩個議席合併為一
席，並將騰出的議席調至東涌，新增「東

涌北」選區，同時又建議調整逸東邨南北兩個選
區的劃界，將原逸東邨南選區中，逸東（一）邨
的康逸樓及清逸樓劃入逸東邨北選區。

周浩鼎：「市區」式思維漠視實況
周浩鼎批評有關建議「離地」，質疑選管會沒有
考慮離島區的實際情況。他提到，去年7月選管會
曾將有關建議提交政制事務委員會討論，他當時已
表明，隨着東涌有不少屋苑落成及屋邨入伙，預期
人口大幅增長，建議增加一席。不過，選管會只是
向長洲居民「開刀」，將騰出的議席調至東涌，漠
視離島交通不便的特性，區議員難以兼顧兩地，質
疑選管會只是以「市區角度」思考問題。
獨立的長洲南區議員鄺官穩指出，長洲作為全球

十大人口最稠密的島嶼，卻只有一名區議員，做法
是匪夷所思。他同時指出，長洲幅員廣闊，有如大
半個灣仔區，而且南北相距甚遠，但一名區議員卻

要服務1.9萬名居民，相比起其他區議員只是服務
1.4萬多人，多出近四成。

長洲區員斥剝削居民利益
鄺官穩認為，有關做法變相剝削長洲居民的利

益，亦對區議員不公平。他又提到在政府「香港
2030+」規劃下，不少大型項目都位於大嶼山，而
且港珠澳大橋即將落成，人口預期大幅膨脹，但選
管會仍然不增加議席，做法難以理解。
民建聯長洲北區議員李桂珍亦不滿選管會沒有真

正諮詢，只是單純根據2016年中期人口推算結果
而作出建議，認為會直接影響區議員的服務質素。
至於重劃逸東邨南北兩個選區的分界，逸東邨南

區議員郭平認為，一個屋邨出現兩個選區的做法將
令居民無所適從，更會破壞社區的完整性，違反選
區分界劃定的準則，促請選管會檢討有關劃界。
離島區議會主席周玉堂表示，會將是次會議內

容整理，將議員意見及建議反映予選管會，希望
選管會認真考慮。

香港文匯報訊（記者 何西）房屋問題
多年來都被視為重中之重，立法會建
築、測量、都市規劃及園境界議員謝偉
銓昨日表示，政府應全面檢討資助出售
房屋政策，如改善抽籤機制，並將公私
營房屋比例由六比四改為七比三等。他
又認為政府可對市民大膽承諾，土地供
應應與巿民輪候公營房屋的時間掛鈎。
謝偉銓昨日與傳媒茶敘，總結自己重
返議會後4個月以來的工作。

談到房屋問題時，謝偉銓認為政府先後
推出了多項資助出售房屋計劃，包括居
屋、綠置居等，但單位質素分別不大，申
請入息範圍又有重疊，變成每次有單位推
出，一眾合資格人士都蜂擁入表抽籤。

重整置業梯 分流中基層
謝偉銓指，中產與基層對單位質素及社

區配套有不同要求，而現行做法則造成錯
配，建議政府檢討及重整有關置業階梯，

針對屋苑位置、鄰近配套、單位質素等，
清晰區分不同類別的資助出售房屋，供不
同入息組別的巿民分流申請。
謝偉銓指，現時巿民輪候公屋，有目

標上樓時間和實際輪候時間供參考，但
申請資助出售房屋卻是「單單清」，單
純碰運氣，令申請者看不到未來。
他建議政府檢討有關抽籤制度，例如

讓多次未能抽中的市民可提高中籤機
率，以至大約估算最長可於何時抽到。

建議公私營屋調至七比三
對於社會憂慮公私營合作模式建房會出

現「官商勾結」，謝偉銓認為政府可設立
委員會監察，所有決定都要「陽光下進
行」，以減輕市民的疑慮。委員亦應要熟
悉土地議題，但同時需避免利益衝突。
談及土地供應問題，謝偉銓希望政府

調整公私營房屋比例，由六比四改為七
比三。他又建議，政府在公佈增加土地
供應前，應與巿民輪候公屋及資助出售
房屋的時間掛鈎，以保證輪候公屋的上
樓時間，「例如市民今日支持填海，政
府可唔可以承諾10年內一定有機會排到
資助房屋呢？」
他認為政府可對市民大膽承諾，令巿民
感受到自己真正能受惠於有關計劃，「始
終政府唔承諾，市民亦未必會支持。」

為施政報告房運獻策
謝偉銓今日會向特首林鄭月娥提交33

項施政報告建議。除了上述主張，還包
括他早前倡議在現有公共屋邨加建組合
屋單位、在二手物業買賣時打擊僭建，
以及研究新增第四條過海隧道及其他有
關交通的建議等。

香港文匯報訊（記者 何西）保安局局
長正考慮按《社團條例》禁止鼓吹「港
獨」的「香港民族黨」運作，該黨召集
人陳浩天繼日前向政府提出多項無理要
求後，昨日再聲言政府對他「不公」，
「質疑」將來或會處理其上訴的特首林
鄭月娥的反「港獨」立場對他判決「不

利」。工聯會立法會議員何啟明批評陳
浩天做法幼稚，自製被政府針對的假
象。執業律師黃國恩批評陳浩天企圖以
政治口號混淆法律與政治，是「不知所
謂、無理取鬧」的做法。
「香港民族黨」日前要求保安局交出

「所有有關的口頭通訊的文件及記
錄」；並限時助理社團主任於一個工作
天內交出相關資料，例如對陳浩天的監
視或觀察記錄、預備取締建議書前收集
到的錄音及錄影，及「所有用及或無用
及的資料」。

揚言事件「充斥不公」
陳浩天昨日接受訪問時稱保安局未有

回應他日前的要求，又謂事件中「充斥
了許多不公」。他聲言，有關要求是為
了避免當局有「斷章取義」和「事先協

調」的情況出現，從而追求法律上的
「程序公義」。
對於該黨若不滿保安局局長決定，可

向行政長官會同行政會議提出上訴，他
「質疑」林鄭月娥早前已表明任何「港
獨」言論必須遏制，等同提早宣佈日後
上訴結果，反問自己「是否還需要上
訴」。
對於上述種種「指控」，何啟明批評
陳浩天現時的行為十分幼稚，「同佢推
『港獨』一樣咁幼稚」。他指警方給予
陳浩天21日時間申述，但現時卻反過來
要求對方一個工作天內提交所有資料，
是不合理的事，「如果佢（陳浩天）係
一個成熟成年人，就知係冇可能嘅！」

何啟明：「玩泥沙」轉移視線
何啟明又指，林鄭月娥作為中華人民共

和國香港特別行政區的行政長官，反對
「港獨」十分正常，亦與大多數香港市民
的想法一樣。如若陳浩天另有想法，可向
法庭申請司法覆核。他認為陳浩天只是企
圖轉移大眾視線，製造自己被政府針對的
假象，形容他只是「庸人自擾」，「根本
就好似幼稚園小朋友喺度玩泥沙！」
他希望香港市民能了解事情真相，不要

被「港獨」分子矇騙。

黃國恩：「嘥時間」混淆法律
黃國恩批評陳浩天的言論「扯得太

遠」，認為陳浩天企圖以政治口號混淆法
律與政治，是「不知所謂、無理取鬧」的
做法。黃國恩又表示「睇唔到邊度對佢唔
公平」，他指警方用了兩年時間收集證
據，按足程序依法建議保安局局長禁止
「香港民族黨」運作，並給予他們清楚申
述的機會，做法絕對合情合理合法。他更
形容陳浩天現時的做法只是「一味嘥時
間」，批評他並無意回應政府。

香港文匯報訊（記者 陳永臣）即將離
任的法國駐港澳總領事栢海川近日接受
媒體訪問時稱「自決」不代表「獨
立」，又認為特區政府應就基本法第二
十三條作本地立法，但同時稱有關言論
自由的紅線不應大幅度限制香港人言論
自由。多位港區全國人大代表昨日接受
香港文匯報訪問時批評，栢海川作為外
國的外交人員，不應對香港事務指手畫
腳、多管閒事，並批評他偷換概念，強
調國家安全與言論自由是兩碼子事。
即將完成3年任期、將於下月底離任的

栢海川，日前接受本港英文報章訪問，
並「評論」多項香港事務。他稱自己不
認同「港獨」主張，但認為「自決」不
代表「獨立」。
談及基本法第二十三條立法時，他認

為特區政府應就國家安全問題進行本地
立法，政府亦應就言論自由訂定紅線，
但聲言此紅線不能經常改變，及大幅度
限制香港人言論自由云云。

盧瑞安：不應指手畫腳
港區全國人大代表盧瑞安批評栢海川

「偷換概念」，明確指出國家安全與言
論自由是兩碼子事，任何國家對於國家
安全的法律都予以尊重。「他（栢海
川）作為外交官，不熟悉香港的內部事
務，不應亂講說話，不應指手畫腳，更
不應多管閒事。」

陳勇批言行與身份不符
港區全國人大代表、新社聯理事長陳

勇批評栢海川的言論是雙重標準，「即
使法國自己面對國家安全的威脅，都會
予以嚴厲打擊。」他認為栢海川作為一

名外交人員，應尊重香港的法律，亦不
應干涉香港的內部事務，又批評栢海川
的言行與其作為領事的身份不符。
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法駐港領事妄論港國安 被批偷換概念

圖自製被針對鬧劇 各界批陳浩天幼稚
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